

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 2988

Murcia 27 Marzo de 1896

Tres ediciones diarias



LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

(GARANTIAS)

Capital social efectivo. pesetas 12.000.000

Primas y reservas » 43.598.510

Total 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de su operacion es acreditada la confianza que inspira a público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de fundacion, la suma de pesetas 59.159.691,43.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

Seguros sobre la VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educacion, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que en cualquiera otra compañía.

ARRIENDO

Se arrienda la mina «Maria de la Alegría», de mineral de hierro y plomo argentífero, situada en el Barranco del Tromar, diputacion de Leiva, término de Mazarrón, que consta de 25 pertenencias, linda con «El Milagro», «Ángeles», «La paga» y «San Pedro».

Tiene algunos trabajos hechos con buen resultado, pues salen carbonatos con ley de plata.

Está frente a la «Yo quise», y en sus profundidades no tiene agua.

Las condiciones del arriendo, son las de uso y cosumbre del país.

Se admiten proposiciones en las oficinas de este periódico, y en Lorca, casa de D. Juan Aleon, Barandilla 5. 6—6

ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Fraternidad 1.

SEÑORAS Y SEÑORITAS

En la acreditada costurera de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

ALMACEN DE CARBON DEL BARRIO DE S. BENITO

Servicio á domicilio.

Carbon superior de encina 4,5-50 pts. qtal.
» » raicos 4,5-00 » »
» » Mercedes 4,2-25 » »
» » de pino en jabegones 4,5-00 » »
» » de Cok 4,2-60 » »

Por arrobas sueltas.

Carbon de Encina á 1,40 pesetas una.
» » Raicos á 1,25 » »
» » Mercedes á 1,10 » »
» » Pino á 1,35 » »
» » Cok á 0,75 » »

Nota.—Se reciben avisos en los establecimientos siguientes: D. Juan Antonio Garrigós, Platería, 57.—«La Española», Carnicería 1 y 2, y Santiago Martínez, Pasaje de Zabábaru.

15—7

CONTRA EL SOL

PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.ª á 70 centímetros vara cuadrada y de 2.ª á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

SANCHEZ PEDREÑO

Comestibles finos.—Platería, 79, Besugos enteros en escabeche, Bacalao de Escocia fresco. Huevos de mujer. Mantecquilla fresca de Isigny. Ostras del Cantábrico, á 3 reales docena.

COMESTIBLES

Para comestibles finos y de verdadera confianza, la casa Crespo, 2, PUXMARINA, 2.

ESTUDIOS

SERICICOLAS

Un folleto muy interesante.—La historia sedera de Valencia.—La sericicultura en Francia, Italia y España.—Modos de evitar las malas cosechas.—Plantaciones de moreras: beneficios que reportarian al cultivador.

Así se titula un folleto que hemos recibido y repasado diferentes veces, en primer lugar por lo que su autor D. Vicente Martínez Catalá vale, y luego por la importancia del asunto por el estudiado.

Se examinan en él las causas que han producido la pérdida de la cosecha de la seda desde 1854 y los medios para lograr en breve la reconquista de tan interesante producción.

Tema de tanta importancia, merecía ser estudiado con mucha atención y gran pericia, porque de su solución depende el que vuelvan nuestros labradores, no los huertanos, como luego se verá, sino todos en general, á disfrutar del bienestar que proporcionaba á mediados de siglo la importante cosecha de la seda. Si en Valencia existen algunas personas que por su ilustración pueden acometer tal empresa, con seguridad que es el Sr. Martínez Catalá una de ellas. Dedicado desde su juventud á la manufactura de la seda; con posición suficiente para estudiar el asunto en los libros y en el extranjero, su precioso folleto, que sabe á poco (37 páginas), contiene observaciones curiosísimas é ideas de una originalidad tal, que dejan sorprendido aún al mas conocedor de la materia. Aunque á la ligera, vamos á dar un repaso al folleto y, sin discutirlo, pues para ello no hay espacio, expondremos lo mas principal que en él hallamos.

En las primeras páginas, relata la historia de nuestra producción sedera, bien triste, por cierto, á partir del año 1854, y pinta el estado de producción en que se hallaba Valencia, en la que (según Cabanilles), se producian á fines del siglo último dos millones de libras de seda, equivalentes á mas de ocho millones de kilogramos de capullo fresco. Expone á continuación, el apyo decidido que á los sericicultores franceses é italianos prestan sus gobiernos respectivos, y las decepciones de los labradores españoles al ver que la selección Pasteur no dá la inmunidad que ellos deseaban. Estas decepciones son las que, además de otros hechos observados, inducen á pensar al Sr. Martínez Catalá si el modo de evitar las malas cosechas será otro, que si no anule, ayude á la selección. Estando perfectamente depurada la simiente; perfectamente limpio el local en el que se ha de desarrollar y por qué otro medio puede adquirir la enfermedad que la destruye? Por la hoja que le sirve de alimento.

Esto afirma dicho señor, y para ello aduce datos y argumentos que no dudo han de convencer. Estudia las causas que pueden influir en la calidad de la hoja, y reprueba, desde luego, el exceso de humedad y la poda arbitraria á que se condenan las moreras en nuestra huerta.

Para el que no ha salido de Valencia, pasa la morera como árbol propio de regadío; y lo que es más, tan necesitada de agua que se planta junto á las acequias. Confuso quedaría al verlas en otras regiones como planta propia de los secanos. Y sin embargo, así es.

La sola exposicion de esta idea, no servirá para que el agricultor vea ensancharse los horizontes de nuestra agricultura? No cabe pensar que los secanos, de suelo profundo y subsuelo que conserve la humedad, puedan dedicarse al cultivo de la morera? Esta idea del Sr. Martínez Catalá nunca pudo exponerse en época más oportuna.

Los viticultores de nuestra region deberían agradecerle eterno al que indicara una planta que, sustituyendo á la vid, fuera de cultivo remunerador.

Supone el autor una plantacion de moreras hecha á la distancia de una braza, lo que dá 200 plantas á la hanegada.

«Nos parece, dice, que se nos tacharía de muy exagerados, si despues de cuatro ó cinco años de plantacion pretendiéramos un rendimiento por árbol de una arroba de hoja, y muy lejos de querer incurrir en exageraciones, nos limitamos á calcular un rendimiento de hojas de dos á tres kilogramos por pie, ó sea de 800 kilogramos de hoja por hanegada, equivalente á 62 arrobas, que aun no calculando mayor rendimiento por hanegada, que en buenos veranos sería mucho mayor, y limitando el precio á los 0,75 céntimos de peseta, el producto de la hectárea sería 558 pesetas, y deduciendo por cultivo y contribucion pesetas 46, restaría un producto líquido de 512, que al tipo de 5 por 100 elevaría la capitalizacion á 10.240 pesetas, dejando, como en el anterior estudio, el aprovechamiento de la segunda hoja que es de un valor importantísimo como pasto.»

Parecerá exagerada la cifra de 10240 pesetas asignadas como valor á la hectárea, y sin embargo, en este mismo estudio se demuestra que no es, ni con mucho, la cifra que representaba en Francia el valor de los campos plantados de moreras.

La descripcion de este árbol; el cálculo del rendimiento que podría obtener el labrador haciendo la seda con hoja procedente de las plantaciones indicadas; la impugnacion de la mala costumbre de amputar la raíz principal del árbol; el modo de hacer los viveros, planteles y trasplante de las moreras del campo y una porcion grande de asuntos que en este momento escapan á nuestra atención, están tan hábilmente tratados y de modo tan práctico, que de todas veras felicitamos al Sr. Martínez Catalá por su preciosísimo estudio y á la Real Sociedad Económica de Amigos del País, por haberlo premiado con medalla de mérito dorada.

Agrícola.

Noticias generales

A NUESTROS CORRESPONSALES

Les suplicamos nos remitan inmediatamente la liquidacion de fin de mes, así como los fondos que tengan en su poder por saldo.

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una extraordinaria economia en los precios.

Los panaderos. El Sr. Alcalde continua sus negociaciones con los panaderos para defender los intereses del vecindario con motivo de las fracciones de kilo, que aquellos quieren establecer para la venta del pan.

Noticias de Cartagena.

El viernes por la tarde visitó al ministro de la Guerra el general Aznar para ofrecerle, en nombre de la junta de mineros de Portuñán, que preside D. José Maestre un local suficiente con 12 camas en el hospital de aquel punto, inaugurado el día 19 del actual para igual número de soldados heridos en la campaña de Cuba que regresen á la Península convalecientes, comprometiéndose á atenderlos hasta su completa curacion.

El general Azcárraga agradeció mucho el ofrecimiento hecho por el general Aznar, prometiendo utilizarlos si llegara el caso, y encargó á dicho señor Jera en su nombre las gracias á la junta de mineros de Portuñán.

—Anoche á las ocho, sostuvieron una cuecha en el callejon del Almenadro, Isabel Cutillo Caballero y Maria Trinchante del Pino, resultando la primera con una herida contusa de tres centímetros en la cabeza, producida con una aceitera por su contrincante.

Un guardia municipal condujo á la herida al hospital de Caridad, en donde ingresó para su curacion, dando cuenta al juzgado de lo ocurrido.

Hecho salvaje. Ayer mañana ha sido hallado en aguas del puerto de Alicante, cerca del rincon del contramuelle, el cadáver de un niño recién nacido, á quien un ser desnaturalizado arrojó al mar durante la noche última. De tan salvaje hecho han comenzado á instruirse las oportunas diligencias judiciales.

¿Qué suerte! Dicen de Orihuela. E. martes se publicó un bando anunciando la pérdida de un billete del Banco de España de 500 pesetas. Afortunadamente apareció la citada cantidad en el domicilio del que creyó haberla perdido en el mercado.

Las lechugas. En muy considerable número, se está exportando de esta plaza para Madrid, el expresado artículo.

Notas militares. Han sido destinados á la zona de Lorca el capitán ascendido, D. Francisco Ricart y el capitán D. Alberto Martínez.

El primer teniente D. José Pascual, ha sido destinado en comision al castillo de Galeras, de Cartagena.

El segundo teniente D. José Rodríguez Morgues, ha sido nombrada comandante del castillo militar de Moros, y el teniente D. Antonio Martínez del de Atafaya.

El comandante de caballería D. Pedro Mayoral Martínez, ha sido destinado al regimiento reserva de esta plaza.

Patriotismo comercial. Vease la clase.

«Una prueba de patriotismo daremos hoy, mejor que nunca, si preferimos los productos españoles á los norteamericanos. Se recomiendan por sí solos, la Emulsion Costas de aceite de hígado de bacalao» etc.

Traslado. La compañía de zarzuela que ha estado actuando en el teatro Circo de Cartagena bajo la direccion de don Francisco de la Vega, saldrá en breve para Almería donde dará un corto número de representaciones.

Por una perra. De un litigio cinogético muy curioso tendrán conocimiento, muy en breve los tribunales de Málaga.

Hace algunas semanas que un conocido industrial prestó una magnífica perra Pointier, á varios cazadores que fueron á Bobadilla.

«Luna», porque la perra se llama «Luna», no ha regresado de la expedicion, y aquí ha surgido el conflicto que dará lugar á las reclamaciones judiciales.

Los prestatarios juran y perjuran que la perra llevaba una debilidad crónica y sucumbió víctima de una indigestion de conejo; pero el dueño de «Luna» tiene noticias extraoficiales de que una perdigonada indirecta, debida al ojo poco certero de un distinguido actuario, puso fin á su accidentada existencia.

La reclamacion pasa de veinticuatro libras esterlinas que es el precio de la perra, en Londres, franco porte.

Las palmas. Como anuncio de la proximidad del domingo de Ramos, ya se ven en muchas partes palmas de Elche, tejidas y rizadas en caprichosas combinaciones.

La naranja. Segun nuestras noticias hay bastante cantidad de naranja en esta huerta, que se ofrece á la venta en la presente temporada.

